

**Octubre 28 de 2015**

**Se presentarán 179 ponencias en el Congreso Mesoamericano de Investigación organizado por la UNACH**

- Investigadores de México, Colombia y Guatemala comparten conocimientos de distintas temáticas

**Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.-** El Segundo Congreso Mesoamericano de Investigación organizado por la Universidad Autónoma de Chiapas, es un encuentro que reúne a los académicos de México y Mesoamérica, para informar y compartir los resultados y avances de los proyectos de investigación que realizan en distintas áreas del conocimiento.

Por espacio de tres días y en el marco de la 4a. Feria Internacional del Libro Chiapas–Centroamérica, en este evento se presentarán 179 ponencias dictaminadas por un comité de pares académicos, conformado por investigadores de prestigio, externos a la UNACH y miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

Durante la apertura de actividades realizada en la Sala de Consejo de la Biblioteca Central Universitaria, el Rector de la UNACH, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, expuso que la investigación se ha convertido en una función prioritaria de las universidades y su fortalecimiento demanda un enfoque multidisciplinario, interinstitucional e internacional, con la participación de grupos que compartan intereses sobre determinadas líneas de investigación.

Acompañado del Director de Investigación y Posgrado de la Universidad de San Carlos de Guatemala, Gerardo Arroyo Catalán, indicó que esto nos lleva a establecer redes temáticas de colaboración, para la atención y solución de problemas que obstaculizan el desarrollo social, económico, cultural y ambiental de los pueblos y ciudades no solo de Chiapas, sino también del territorio nacional y de los países vecinos.

Al tiempo de reconocer el esfuerzo de los docentes investigadores, dijo también que esta administración a su cargo, refrenda el compromiso institucional en la búsqueda de la excelencia académica, la pertinencia social y la sustentabilidad de sus actividades, fortaleciendo el quehacer científico, tecnológico y humanístico de los universitarios.

En este tenor, el Director General de Investigación y Posgrado (DGIP), Franco Escamiroso Montalvo refirió que este encuentro académico contará con la presencia de ponentes de los estados de Tabasco, Baja California, Durango, Nayarit, Hidalgo, Jalisco, el Estado de México y Chiapas, así como de Guatemala y Colombia.

Explicó que además de las conferencias magistrales a cargo de Carlos Navarrete Cáceres, Luis Winterguerst Toledo y Antonio Fernández Téllez, las ponencias se organizarán en distintas mesas temáticas como Ciencias Sociales, Físico–Matemáticas y Ciencias de la Tierra, Biología y Química, Biotecnología, Medicina y Ciencias de la Salud, entre otras.

También se contará con la presentación de 17 libros y tres revistas producto de investigaciones realizadas por académicos de la UNACH, ocho de los cuales son editados en su versión digital, además de contar también con la edición de la memoria de este evento.

El Congreso de Investigación, organizado por la DGIP de la UNACH, se ha realizado anualmente a partir del 2008 y desde su primera edición a la fecha ha contado con un total de mil 274 ponencias, cambiando su nombre a Congreso Mesoamericano de Investigación a partir del año 2014.

En el evento estuvieron presentes el Rector de la UNICACH, Roberto Domínguez Castellanos; la Titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación, Josefa López Ruiz de Laddaga; la Presidenta en turno de la Junta de Gobierno de la UNACH, María Guadalupe Rodríguez Galván y el Secretario Académico, Roberto Sosa Rincón, entre otras personalidades.